

2*5*5* Zu einigen Problemen der Differenzierung der strafrechtlichen Verantwortlichkeit bei Fahr*»
lässigkeitsstraftaten in diesen Bereichen

Von großer Bedeutung für eine erfolgreiche Bekämpfung der Kriminalität auf diesem Gebiet sind die Erziehung~
•und Strafmaßnahmen* Im Verhältnis zu allen anderen Reaktionsweisen, die der sozialistische Staat zur Anwendung bringt, biMe^,üiaJ^txafma,ßnahmen die Ausnahme.
In der Regel werden auftretende Widersprüche und Hemmnisse im^Arbeitsbereich durch eine kameradschaftliche tÜberzeugungsarbeit oder mit Hilfe von Ordnungsstrafver-
fahren oder Beratungen vor den Organen der ge Seilschaft-
liehen Gerichte beseitigt.

Durch die grundlegenden sozial-ökonomischen Veränderungen in der DDR und dem damit verbundener, raschen Aufschwung der Produktivkräfte gewinnen diese Methoden der Erziehung und Überzeugung immer größere Bedeutung® Mit dem Wachstum der sozialistischen Kräfte in der Gesellschaft entsteht die Notwendigkeit, auch die Bekämpfung und schrittweise Überwindung der Kriminalität in immer größerem Umfange den Organen der gesellschaftlichen Strafrechtspflege zu übertragen bzw. diese Aufgabe immer mehr in den Mittelpunkt der gesamten Gesellschaft zu stellen. In diesem Zusammenhang sind dieJ^rundsätzedes neuen sozialistischen Strafgesetzbuches von Bedeutung. Insbe-

I sondere trifft das auf Ä|t. 2 StG§ zu® Die dort formulierten Prinzipien haben besondere Bedeutung für die Bekämpfung von Ungesetzlichkeiten im Bereich des Gesundheits- und Arbeitsschutzes. Diese Verletzungen werden
I fast ausschließlich im Prozeß der Arbeit begangen.

Derartige Delikte sind von ihrem Wesen und von der besonderen Stellung der Täterpersönlichkeit her geeignet mit Hilfe der gesellschaftlichen Einwirkung und Erziehung überwunden zu werden. Meist handelt es sich um